

PRESIDENTE LAGOS: MÉXICO ES UN SOCIO FUNDAMENTAL PARA CHILE
Tras su llegada a Veracruz, donde inició anoche una visita de trabajo a México, el Mandatario destacó las perspectivas del acuerdo de asociación estratégica que discutirá con su par mexicano como complemento del acuerdo de libre comercio suscrito por ambas naciones.

Consultado por la prensa azteca sobre las divergencias de los países latinoamericanos respecto de la liberalización comercial, el Jefe de Estado recalcó que "estas diferencias tienen que ver con las realidades económicas de los países más que con realidades ideológicas".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó anoche las promisorias perspectivas del acuerdo de asociación estratégica que discutirá con su par mexicano, Vicente Fox, durante la vista de trabajo que inició esta noche en la ciudad de Veracruz. "Tenemos un acuerdo de libre comercio, este acuerdo ha sido muy exitoso y queremos ampliarlo a acuerdos de cooperación en el ámbito científico, tecnológico, político y técnico", recalcó.

Durante un breve encuentro con la prensa, en el Aeropuerto Internacional de Veracruz, el Jefe de Estado destacó que "México es un socio fundamental para Chile y es un socio fundamental para América del Sur. México tiene un liderazgo latinoamericano muy importante y así también lo tiene el Presidente Fox".

Asimismo, valoró las coincidencias entre ambos países frente a diversos temas internacionales. "Hemos coincidido con México en momentos muy cruciales, muy difíciles, cuando ambos estábamos en el Consejo de Seguridad (de Naciones Unidas) y, por lo tanto, vamos a fortalecer nuestros entendimientos bilaterales a través de los acuerdos que tenemos y no me cabe duda de que vamos a profundizar las relaciones", acotó.

En otro tema, requerido sobre la eventual existencia de dos bloques de opinión entre los países latinoamericanos tras la IV Cumbre de las Américas, realizada en Mar del Plata, Argentina, el Presidente Lagos dijo que "no creo que sea tanto como dos bloques, porque en el fondo todos estamos por tener crecimiento y, además, políticas sociales para llegar a los más modestos".

Al respecto, explicó que los diferentes acercamientos al tema de la liberalización comercial están relacionados con la forma en que los países de la región enfrentan su desarrollo económico. "Hay países que tienen intereses distintos unos de otros. En Chile tenemos un elevado nivel de comercio exterior como dinamizador del crecimiento. En otros países el dinamizador del crecimiento es el mercado interno, por lo tanto, la forma de abordar el libre comercio es distinta", expresó.

En este sentido, agregó que "en Chile, el 70% del producto es generado por importaciones y exportaciones; en países como Brasil es el 25%. La forma en que nosotros miramos el comercio, más abierto, es porque tenemos un grado de inserción en el mundo. Es distinto en el caso de Brasil. Vale decir, estas diferencias tienen que ver con las realidades económicas de los países, más que con realidades ideológicas".

Tras su llegada, el Mandatario se trasladó hasta el Hotel Fiesta Americana, donde asistió a una cena ofrecida en su honor por el Presidente Fox. Hoy, el Jefe de Estado chileno iniciará su jornada trabajo en un encuentro con empresarios mexicanos, para luego

sostener una reunión con su par azteca, con quien visitará Tlacotalpan, ciudad declarada como Patrimonio Cultural de la Humanidad.